

「給与制度の総合的見直し」の実施を阻止しよう!

新たに公務員の賃下げが自論まれている。

全労働者の
賃上げを!

50年ぶりの変更と言われた06年度「給与構造改革」が10年度に完了し、「復興財源確保」を名目とした国家公務員の2年間の賃金カット(多くの自治体も運動)はこの3月に終了した。神奈川では県財政危機を理由にしだ独自の賃金カットが、さらに1年継続中だ。ところが、また新たに公務員の賃下げが自論まれている。

「給与構造改革」とは

「給与構造の改革」はバル崩壊以後、民間企業がリストラという名の首切り合理化を進める中で登場した。

公務員の給与は全国一律で地域によっては高すぎるから、地域格差を前提に年功給与から能力給与にし、かつ地域の民間給与水準を上回らないよううに給与を引き下げるという変更だった。賃金を全体で4・8%、30歳台半ば以降は7%引き下げ、地域格差を地域手当の新設で調整した。また、民間企業の成果主義の考え方をもとに、人事評価による昇給・昇格の職員間格差も導入した。

公務員の賃下げが狙い

人事院は、昨年夏の勧告で「給与制度の総合的見直し」として「地域間の給与配分の見直し」や「50歳代後半層の水準見直し」等4点を検討するとした。見直し案を今夏人事院勧告と同時に勧告し、15年4月からの実施をみすえている。「総合的見直し」は総人件費抑制の自民党公約や政府方針(13年11月閣議決定)を達成するための、国と地方を貫く給与体系の抜本的見直しであり、狙いは公務員給与の引き下げにある。

その中身は、①民間賃金の低い12県を対象に

分断を跳ね返し

基の論理は「民間標準の誕生」。だが安倍政権下、労働法制の大改悪が自論され、「正社員ゼロ」「生涯派遣」「残業代ゼロ」など、民間雇用はたずたにされようとしている。また、今も「準拠」の結果、多くの「官制ワーキングファーム」が生み出されている。

都道府県から政令市への

事務・権限の移譲等を実施するため、関係法律の改正整備を行うもの。一括法の対象は全部で63件。また、給与費だけではなく職員定数の決定や学級編成基準の決定権も、あわせて政令市に移管するとしている。

3政令市を抱える3市の教職員が全体の6割に及ぶ神奈川県においては、移管の対象である政令市はもちろんのこと全県的に、大きな制度の転換期となる可能性がある。

教職員給与費をめぐつては、政令市における人事権と給与負担の「ねじれ」などが指摘され、神奈川県と県下3政令市は実施を働きかけていた。一方、財政不安や人事配置上の困難、ひいては教育

整 ②55歳以上の賃金4~5%引き下げ ③一層の成績主義の導入など。生涯賃金や退職金のさらなる引き下げを意味し、職員間の格差も拡大する。

同法は「地方分権改革」を掲げて、国から地方政府から政令市への

事務・権限の移譲等を実施するため、関係法律の改正整備を行うもの。一括法の対象は全部で63件。また、給与費だけではなく職員定数の決定や学級編成基準の決定権も、あわせて政令市に移管するとしている。

3政令市を抱える3市の教職員が全体の6割に及ぶ神奈川県においては、移管の対象である政令市はもちろんのこと全県的に、大きな制度の転換期となる可能性がある。財政措置等の懸案はなお不透明なまま残されている。労働条件の切り下げ・悪化を許さない取り組みを強化していく。

教職員給与費の政令市移管関連法が国会で成立

財政措置等の懸案はなお不透明の機会均等を損ねる恐れがあり、慎重な自治体も少なくなかつた。

県費負担教職員の給与費を政令市に移管することなどを盛り込んだ、通称「第4次一括法」が5月28日、参議院本会議で可決、成立した。

道府県と政令市が17年度を自処とした早期移管で合意。今年3月には政府が法令見直しを閣議決定していた。

同法は「地方分権改革」を掲げて、国から地方政府から政令市への

事務・権限の移譲等を実施するため、関係法律の改正整備を行うもの。一括法の対象は全部で63件。また、給与費だけではなく職員定数の決定や学級編成基準の決定権も、あわせて政令市に移管するとしている。

3政令市を抱える3市の教職員が全体の6割に及ぶ神奈川県においては、移管の対象である政令市はもちろんのこと全県的に、大きな制度の転換期となる可能性がある。財政措置等の懸案はなお不透明なまま残されている。労働条件の切り下げ・悪化を許さない取り組みを強化していく。

夏の一時金カンパのお願い

がくろう神奈川は学校事務職員のための組合として、職場の問題改善、人員削減・賃下げ・首切り反対、非正規雇用職員の待遇改善等に取り組んでいます。皆さんのご支援をお願いします。

郵便振替00260-7-8428

全交流(全国学校事務労働者交流集会)

今年は愛知で開催

8月2日(土) 12:30~18:00

8月3日(日) 9:30~12:30

会場: 愛知県青年会館

参加費: 1,000円

テーマ

- 東京の「共同実施」
- 義務付け再任用・各地の状況
- 教職員給与費の政令市費化 …他

参加申込は045-434-2114(留守電)
又はお近くのがくろう神奈川組合員へ。
お気軽にご参加を。お待ちしています!

東京

学校からどんどん事務職員がいなくなる!? 7者共同で闘う「共同実施阻止」の闘いに連帯を!

500名以上の欠員を抱える東京都。12年9月、突然、全般的な「共同実施」導入方針が打ち出された。事務職員の人員削減が明言された方針に、全都の事務職員は猛反発。関連組合が総結集し、7者で阻止共闘を組み闘っている。がんばれ!

正規職員を減らす!

突然浮上した「共同実施」は、1. 正規職員を減らし、人件費の余剰分で非常勤職員を雇用し、拠点校以外の学校には非常勤職員を当て、日常の事務処理に当たらせる(週4日勤務、私費会計管理も)

発令、必要な事態が発生すれば担当校へ出向。3. 予算編成などは正規職員が行う4. 10年かけて全都で実施・計画では今年度から本格実施だったが、「武藏村山市」「江東区」の2地区の試行から未だ広がらず。定数削減を前提にし、非常勤職員を中心に据

えた業務配分には大きな無理があるのだ。正規も非常勤職員もどちらもが疲弊してパンクするのが歴然、現場無視もいい加減にしろ!

学校事務職員制度の解体を許すな!

都教委は、この4月からは一方的な定数基準改悪―小中学校における補正定数の廃止と都立学校事務職員の削減―を強行した。国の「標準定数法」で定められている学級数や準保加配の補正を廃止すれば明らかに法違反だが、500名以上の大員はチャラになる。

矢継ぎ早の「改革」は、一校一人は必置の「学校事務職員定数」をいかに合理化できるか、都が本腰で仕掛けてきた攻撃と言えるのではないだろ?

この攻撃に対しても、都の事務職員組合7者全部が共闘して反撃を開始した。学校事務職員自ら立ち上がり、自分

ホワイトカラー・エグゼンブション(WEB)が復活しようとしている。第一次安倍政権時に登場したWEは「残業代ゼロ法案」と呼ばれ、労働者やマス

労働分野の規制緩和の一

つ

り

そ

う

だ

が

り

そ

う

だ

る

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う

う